

Registro de la parlamentaria disfrazada de duende se viralizó en redes sociales

Revuelo por video navideño de Catalina Pérez lanzando dulces al suelo a niños en Antofagasta

“En ningún caso me parece una actividad denigrante ni indecente”, se defendió la diputada.

ARIEL LARA

En un video viralizado por redes sociales se ve a la diputada Catalina Pérez (exFrente Amplio) recorriendo las calles de Antofagasta en la parte trasera de un camión adornado con motivos navideños. Al ritmo del hit “Mi burrito sabanero”, ella misma, vestida como duende ayudante del Viejito Pascuero, sonriente y bailando, reparte dulces y chocolates a los menores que se acercan. “Llevamos la Navidad a todos los rincones para darle alegría a todos los niños y niñas de la comuna”, posteo en su cuenta de Instagram. Hasta ahí, todo tranquilo.

En otra parte del mismo video se ve al transporte pasar por los sectores altos de la ciudad, donde vive la gente más humilde en campamentos. Ahí se aprecia a la diputada lanzando los confites desde el vehículo en movimiento a los niños que corren a recogerlos, desde el suelo, que es pura tierra. Esas fueron las escenas que generaron revuelo y críticas al punto que Pérez tuvo que limitar los comentarios al posteo dadas que subió en su Instagram (@cataperezdiputada) por los duros cuestionamientos que le hicieron sobre la manera de entregar los dulces. “Nica permitiría que mis hijos recojan dulces con tierra del suelo”; “Catalina Pérez tira dulces al suelo a niños sin el más mínimo respeto”; “Sabrá la diputada Pérez que NO se puede recoger comida del suelo y después comerla porque es insalubre”, fueron algunos de los comentarios más suaves en X.

El video navideño de Pérez comenzó a circular mientras ella está ad portas de ser formalizada en el marco de la investigación del caso Convenios, arista Democracia Viva, por el eventual delito de fraude al Fisco. Para ello la Fiscalía Regional de Antofagasta ya solicitó su desafuero, el que se encuentra en trámite en la Corte de Apelaciones de dicha ciudad. En ese contexto, y luego de las críticas recibidas, Pérez subió un segundo video en el que da explicaciones: “Sobre la polémica que se generó en redes sociales por una actividad de Navidad, quería aclarar: reunimos muchísimos dulces gracias a voluntarios sin ningún recurso público, hicimos bolsitas con dulces para resguardarlos y dar una porción adecuada. Sé que no todos son del norte y no tienen por qué conocer las tradiciones del norte. Yo sí me críe en el norte, y esto para nosotros es parte de una tradición, crecimos corriendo detrás del Viejito Pascuero en un carro alegórico. De hecho una crítica que había



CAPTURA DE PANTALLA

Pérez dice que el gesto es una tradición del norte.

es que estás actividades no llegaban a lugares de escasos recursos como los campamentos. En ningún caso me parece una actividad denigrante ni indecente, porque fue algo que decidimos hacer junto a la comunidad”, posteo.

El diputado RN por Antofagasta José Miguel Castro refutó a Pérez: “La entrega de dulces tirándolos al suelo a los niños no es típico del norte, lo típico es trabajar con las juntas de vecinos para que se repartan, o en una caravana de las municipalidades. Esto es solo populismo, deja mal a la clase política”. El diputado UDI Juan Antonio Coloma lo resumió en un “intento de desviar la atención” por la complicada situación judicial de la diputada.

Germán Silva, experto en comunicación política, analizó el tema. “Creo que es un acto de populismo con fines electorales demasiado evidente (en 2025

hay elecciones parlamentarias). Recorrer sectores muy vulnerables, disfrazada, repartiendo dulces sin siquiera tomarse el tiempo de bajarse del camión y compartir con la gente, me pareció un acto bastante despectivo, cómo poniendo una barrera con esas personas”.

En opinión de Cristián Leparati, académico de Comunicación Política de la UDP, “es normal que los partidos políticos y la oposición estén hipersensibles a lo que haga la diputada Pérez y si no fuera año electoral quizás sería distinto. Segundo, la diputada Pérez no tiene buena empatía ni con los medios, ni la oposición, ni en el gobierno y creo que siempre va a estar en la mira. Yo creo que el problema se suscita porque hay una entrega en movimiento que se percibe como humillante. Creo que el equipo de la diputada debió tener un poquito más de criterio”.